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Penelitian ini dilatarbelakangi karena terdapat permasalahan balita yang 

mengalami kekurangan gizi yang menjadi sorotan pemerintah dalam mengatasi 

ppermasalahan gizi kurang dengan mengadakan program pemberian makanan 

tambahan berupa biksuit untuk meningkatkan status gizi dan tumbuh kembang 

balita. Adapun rumusan masalah yang diambil yaitu : 1) Bagaimana implementasi 

kebijakan program pemberian makanan tambahan berupa biskuit bagi balita? 2) 

Bagaimana implementasi program pemberian makanan tambahan berupa biskuit 

bagi balita perspektif fiqh siyasah?. Adapun tujuan penulisan dalam penelitian ini 

yaitu : 1) Untuk mengetahui implementasi kebijakan program pemberian 

makanan tambahan berupa biskuit bagi balita. 2) Untuk mengetahui implementasi 

kebijakan program pemberian makanan tambahan berupa biskuit bagi balita 

perspektif fiqh siyasah. 

 

Metode Penelitian yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan 

jenis penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam 

penelitian ini yaitu observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data 

yang digunakan dalam penelitian ini yaitu reduksi data, penyajian data, dan 

kesimpulan. Peneliti melakukan pengecekan keabsahan data melalui 

perpanjangan pengamatan, dan penggunaan teknik triangulasi untuk 

membandingkan data dari berbagai sumber yang telah ada. Tahapan penelitian ini 

meliputi tahapan pra lapangan, tahapan pekerjaan lapangan, dan tahapan 

penulisan laporan. 

 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa implementasi kebijakan 

program pemberian makanan tambahan berupa biskuit bagi balita berdasarkan 

Keputusan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 

HK.01.07/MENKES/4631/2021 tentang Petunjuk Teknis Pengelolaan Pemberian 

Makanan Tambahan Bagi Balita Gizi Kurang dan Ibu Hamil Kurang Energi 

Kronis. Program ini telah dilaksanakan dengan baik pada tahun 2021 sampai pada 

tahun 2022, tetapi karena masih terdapat permasalahan balita yang kekurangan 

gizi walaupun prevalensinya telah mengalami penurunan, dan pemerintah telah 

melakukan pengoptimalan program pemberian makanan tambahan dengan 

mengganti menu makanan berupa bahan pangan lokal yang lebih variatif.  
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Dalam perspektif fiqh siyasah menunjukkan bahwa implementasi 

kebijakan program pemberian makanan tambahan berupa biskuit bagi balita 

berdasarkan Keputusan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 

HK.01.07/MENKES/4631/2021 tentang Petunjuk Teknis Pengelolaan Pemberian 

Makanan Tambahan Bagi Balita Gizi Kurang dan Ibu Hamil Kurang Energi 

Kronis tersebut memuat nilai-nilai hukum Islam berdasarkan Al-Qur’an yang 

tertuang di dalam Surah An-Nisa ayat 58 yang menerangkan bahwa seorang 

pemimpin harus berbuat adil dan memutuskan kebijakan dengan mengutamakan 

kemaslahatan umat. 
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This research was motivated by the problem of toddlers who are 

malnourished which is in the spotlight of the government in overcoming the 

problem of malnutrition by holding a supplementary food program in the form of 

biscuits to improve the nutritional status and growth and development of toddlers. 

The formulation of the problem taken is: 1) How is the implementation of the 

policy on the supplementary food program in the form of biscuits for toddlers? 2) 

How is the implementation of the supplementary food program in the form of 

biscuits for toddlers from the perspective of fiqh siyasah?  The purpose of writing 

this study is: 1) To determine the implementation of the policy of the program of 

providing additional food in the form of biscuits for toddlers. 2) To determine the 

implementation of the policy of the program of providing additional food in the 

form of biscuits for toddlers from the perspective of fiqh siyasah.  

 

The research method used in this study uses a qualitative research type. 

Data collection techniques used in this study are observation, interviews, and 

documentation. Data analysis techniques used in this study are data reduction, 

data presentation, and conclusions. Researchers check the validity of the data 

through extended observations, and use triangulation techniques to compare data 

from various existing sources. The stages of this study include the pre-field stage, 

the field work stage, and the report writing stage.  

 

The results of this study indicate that the implementation of the policy of 

the program of providing additional food in the form of biscuits for toddlers is 

based on the Decree of the Minister of Health of the Republic of Indonesia 

Number HK.01.07 / MENKES / 4631/2021 concerning Technical Instructions for 

the Management of Additional Food Provision for Undernourished Toddlers and 

Pregnant Women with Chronic Energy Deficiency.  This program has been 

implemented in 2021 to 2022, but because there are still problems with 

malnourished toddlers even though the prevalence has decreased, and the 

government has optimized the supplementary feeding program by replacing the 

food menu with more varied local food ingredients. 
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From the perspective of fiqh siyasah, it shows that the implementation of 

the policy of the supplementary feeding program in the form of biscuits for 

toddlers based on the Decree of the Minister of Health of the Republic of 

Indonesia Number HK.01.07 / MENKES / 4631/2021 concerning Technical 

Instructions for the Management of Supplemental Feeding for Undernourished 

Toddlers and Pregnant Women with Chronic Energy Deficiency contains Islamic 

legal values based on the Qur'an as stated in Surah An-Nisa verse 58 which 

explains that a leader must act fairly and decide on policies by prioritizing the 

welfare of the people. 
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          تجريدي
 

مج الأغذية التكميلية في شكل ، تنفيذ سياسة برنا١٣٠١٦٢٣١١٦٢١إليسيا تريسنا ديوي، 
دراسة حالة مقاطعة تولونج )بسكويت للأطفال الصغار من منظور فقه السياسة 

، برنامج دراسة القانون الدستوري، قسم الشريعة، كلية الشريعة والقانون، جامعة (أجونج
ناهديانتو، .  أحمدي عبد الشمد فايز: السيد علي رحمة الله تولونج أجونج، المشرف ر ع
.م  
 

السياسة، برنامج الغذاء التكميلي، الفقه والسياسة: الكلمات المفتاحية  
 

 

كان الدافع وراء هذا البحث هو مشكلة الأطفال الصغار الذين يعانون من سوء التغذية 
والتي تسلط الحكومة الضوء عليها في التغلب على مشكلة سوء التغذية من خلال تنفيذ 

برنامج غذائي تكميلي على شكل بسكويت لتحسين الحالة الغذائية ونمو وتطور الأطفال 
كيف يتم تنفيذ سياسة برنامج الغذاء ( ١: تذذ  هيصياغة المشكلة الم. الصغار

كيف يتم تنفيذ برنامج الغذاء ( ٣التكميلي على شكل بسكويت للأطفال الصغار؟ 
التكميلي على شكل بسكويت للأطفال الصغار من منظور الفقه السياسي؟ الغرض من  

 على شكل لتحديد تنفيذ سياسة برنامج توفير طعام إضافي( ١: كتابة هذه الدراسة هو
لتحديد تنفيذ سياسة برنامج توفير طعام إضافي على ( ٣. بسكويت للأطفال الصغار

.شكل بسكويت للأطفال الصغار من منظور الفقه السياسي  
 

 

وتشمل تقنيات . تعتمد منهجية البحث المستذدمة في هذه الدراسة على البحث النوعي
أما تقنيات تحليل البيانات فتشمل اختزال . جمع البيانات الملاحظة والمقابلات والتوثيق

يتحقق الباحثون من صحة البيانات من خلال . البيانات وعرضها واستذلاص النتائج
. ون تقنيات التثليث لمقارنة البيانات من مصادر مختلفةالملاحظات الموسعة، ويستذدم
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مرحلة ما قبل العمل الميداني، ومرحلة العمل الميداني، ومرحلة  : تشمل مراحل الدراسة
.كتابة التقرير  

 

 

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن تطبيق سياسة برنامج توفير الغذاء الإضافي على شكل 
 قرار ويير الصحة في جمهورية إندونيسيا رقم بسكويت للأطفال الصغار يستند إلى

/٦١. ٣٦٣١الصحة ويير٦١ /٢٠٢١/ بشأن التعليمات الفنية لإدار  توفير الغذاء الإضافي  
للأطفال الصغار الذين يعانون من سوء التغذية والنساء الحوامل المصابات بنقص الطاقة 

، ولكن نظراً لاستمرار ٢٠٢٣إلى  ٢٠٢١وقد تم تنفيذ هذا البرنامج في الفتر  من . المزمن
وجود مشاكل سوء التغذية لدى الأطفال الصغار على الرغم من انخفاض معدل انتشاره، 

قامت الحكومة بتحسين برنامج التغذية التكميلية من خلال استبدال قائمة الطعام 
.بمكونات غذائية محلية أكثر تنوعًا  

 

 

ة برنامج التغذية التكميلية على شكل ومن منظور الفقه السياسي، يتبين أن تنفيذ سياس
بسكويت للأطفال الصغار بناءً على قرار ويير الصحة في جمهورية إندونيسيا رقم 
/٦١. ٣٦٣١الصحة ويير٦١ /٢٠٢١/ بشأن التعليمات الفنية لإدار  التغذية التكميلية  

لطاقة للأطفال الصغار الذين يعانون من سوء التغذية والنساء الحوامل المصابات بنقص ا
المزمن، يحتوي على قيم قانونية إسلامية تستند إلى القرآن كما ورد في سور  النساء الآية  
والتي توضح أن القائد يجب أن يتصرف بشكل عادل ويقرر السياسات مع إعطاء 

.الأولوية لرفاهية الشعب  


